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Aos dez dias do mês de junho de dois mil e vinte, às quatorze horas, por meio da 1 

plataforma de videoconferência Google Meet, teve início a 2ª Reunião Ordinária do 2 

Conselho Superior de Administração – CONSAD de 2020. Tendo como pautas: I) 3 

Informes; II) Homologar a Resolução “ad referendum” nº 375 de 11 de março de 4 

2020, que tornou sem efeito a Resolução nº 367, de 30 de janeiro de 2020, que aprovou 5 

“ad referendum” o afastamento do servidor docente, Fabricio Wickey da Silva Garcia, 6 

para fins de qualificação em nível Doutorado no Programa de Pós-graduação em Ciência 7 

da Computação da Universidade Federal do Pará, no período de 02/01/2020 à 02/01/2023. 8 

Processos: 23084.024291/2019-62 e 23084.005732/2020-61; III) Homologar a 9 

Resolução nº 376 de 31 de março de 2020, que aprovou o afastamento da servidora 10 

Técnica Administrativa, Gilmara Maurilene Teles da Silva de Oliveira, para fins de 11 

qualificação em nível Doutorado no Programa de Pós-graduação Stricto Sensu em 12 

Desenvolvimento Sustentável do Trópico, na Universidade Federal do Pará, no período 13 

de 16/03/2020 à 31/03/2021. Processo: 23084.001251/2020-34; IV) Homologar a 14 

Resolução nº 377 de 14 de abril de 2020, que aprovou a prorrogação do afastamento do 15 

servidor docente, Josué Leal Moura Dantas, para fins de qualificação em nível Doutorado 16 

no Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica na área de Computação, na 17 

Universidade Federal do Paraná, no período de 01/03/2020 a 01/03/2021. Processo: 18 

23084.033227/2019-72; V) Homologar a Resolução nº 378 de 28 de abril de 2020, que 19 

aprovou o afastamento do servidor docente, Aurecílio da Silva Guedes, para fins de 20 

qualificação em nível Doutorado no Programa de Pós-Graduação em Educação em 21 

Ciências e Matemáticas-PPGECEM, da Rede Amazônica de Educação em Ciências e 22 

Matemática, Polo Acadêmico UFPA, no período de 28/04/2020 a 06/01/2023. Processo: 23 

23084.033502/2019-58; VI) Homologar a Resolução nº 379 de 28 de abril de 2020, que 24 

aprovou a prorrogação do afastamento do servidor docente, Jefferson Murici Penafort, 25 

para fins de qualificação em nível Doutorado no Programa de Pós-Graduação em 26 

Zootecnia na Universidade Estadual de Maringá - PPZ/UEM, no período de 04/04/2020 27 

a 03/08/2020. Processo: 23084.008067/2020-67; VII) Homologar a Resolução nº 380 de 28 

04 de maio de 2020, que aprovou a prorrogação do afastamento do servidor docente 29 

Ricardo da Silva Santos, para fins de qualificação em nível de doutorado no programa de 30 

Pós-Graduação em Administração na Universidade da Amazônia, no período de 01 de 31 

março de 2020 até 31 de agosto de 2020. Processo: 23084.033405/2019-65; VIII) 32 

Homologar a Resolução “ad referendum” nº 381, de 28 de maio de 2020, que aprovou a 33 

prorrogação do mandato de todos os Conselheiros eleitos do CONSAD até o fim do 34 

estado de calamidade, quando serão realizadas novas eleições para as devidas 35 

substituições; IX) Aprovar o Protocolo para Retomada das Atividades Administrativas 36 

na UFRA; Processo: 23084.010976/2020-65; X) Aprovar a alteração da Resolução do 37 

CONSAD nª 180 de 21 de novembro de 2017, referente as Normas e Critérios para 38 

acompanhamento e avaliação do Docente em Estágio Probatório no âmbito da 39 

Universidade Federal Rural da Amazônia. Processo: 23084.011216/2020-75; XI) O que 40 

ocorrer. Estiveram presentes na reunião os docentes/Administração: Prof. Marcel do 41 

Nascimento Botelho, Presidente do Conselho de Administração; Sr. Kleyton Arthur 42 

Sousa Lisboa, Pró-reitor adjunto de Administração e Finanças; Profa. Silvana Rossy de 43 

Brito, Pró-reitora de Planejamento e Desenvolvimento Institucional; Sr. Saulo Luis 44 

Pereira Wanzeler, Pró-Reitor de Gestão de Pessoas; Prof. Rodrigo Otávio Rodrigues de 45 

Melo Souza, Diretor do Instituto de Ciências Agrárias/ICA; Prof. Israel Hidenburgo 46 

https://novo.ufra.edu.br/images/Conselhos_Superiores/CONSAD/2019/resolu%C3%A7%C3%A3o_n_349_de_25_de_outubro_de_2019_ad_referendum.pdf
https://novo.ufra.edu.br/images/Conselhos_Superiores/CONSAD/2019/resolu%C3%A7%C3%A3o_n_349_de_25_de_outubro_de_2019_ad_referendum.pdf
https://novo.ufra.edu.br/images/resolu%C3%A7%C3%A3o_367.pdf
https://sipac.ufra.edu.br/sipac/protocolo/processo/movimentacao/info_tipo_envio.jsf#this
https://novo.ufra.edu.br/images/Conselhos_Superiores/CONSAD/2019/351.pdf
https://novo.ufra.edu.br/images/Conselhos_Superiores/CONSAD/2019/351.pdf
https://novo.ufra.edu.br/images/Conselhos_Superiores/CONSAD/2019/351.pdf
https://novo.ufra.edu.br/images/Conselhos_Superiores/CONSAD/2019/351.pdf
https://novo.ufra.edu.br/images/Conselhos_Superiores/CONSAD/2019/351.pdf
https://novo.ufra.edu.br/images/Conselhos_Superiores/CONSAD/2019/351.pdf
https://sipac.ufra.edu.br/sipac/portal_administrativo/index.jsf#this
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Aniceto Cintra, Diretor do ISARH; Prof. Pedro Silvestre da Silva Campos, Diretor do 47 

ICIBE; Prof. Raimundo Thiago L. da Silva, Diretor do campus de Capitão Poço; Prof. 48 

Ebson Pereira Cândido, Diretor do Campus de Capanema; Profª. Rosana Maria do 49 

Nascimento Luz - vice diretora – Parauapebas; Prof. César Augusto Tenório de Lima, 50 

Diretor do campus de Paragominas; Profª. Ticiane Lima dos Santos, Diretora do campus 51 

de Tomé-açú. Os Técnico-Administrativos: Sr. Moacir Nazareno Ferreira De Miranda; Sr. 52 

Anderson dos Santos Vieira, Sra. Heloísa dos Santos Brasil; Paulo Rodrigues Costa 53 

Junior; Laura Michele Serrao Lima Gomes; Sr. Mário Sérgio Santos Ribeiro, suplente de 54 

titular ausente do campus Belém; Sr. Antonio Afonso Granhen Tvares, suplente de titular 55 

ausente do campus Belém; Sra. Pamella Leão de Oliveira; Sra. Ricelli Cristiana dos 56 

Santos Mota; Sra. Beatriz Pereira de Souza, campus de Parauapebas. Os discentes: Núbia 57 

Sulamita Trajano da Silva; Mayra da Silva Saraiva; Beatriz Corrêa de Almeida; João 58 

Victor Barroso Cardoso, campus de Capitão Poço; Antonia Paloma Tavares Souza, 59 

campus de Capitão Poço. Os Convidados: Profª. Janae Gonçalves, Vice-reitora da 60 

UFRA; Sra Elisenda Libonati, da DSQV; Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor 61 

adjunto da PROGEP; Profª. Maria Cristina Manno, Vice-Diretora no exercício da Direção 62 

do Instituto da Saúde e Produção Animal; Pamela de Lima Barros. A reunião foi iniciada 63 

pelo Prof. Marcel do Nascimento Botelho, Presidente do Conselho de Administração, e 64 

foi permitida a presença e direito a manifestação dos candidatos. Em seguida foi aprovada 65 

por unanimidade a ata da 1ª reunião ordinária do CONSAD de 2020. Em seguida foi 66 

iniciada a pauta dos “informes” e o Presidente do CONSAD informou que a 67 

Universidade, a partir do processo gradual de retomada de suas atividades 68 

administrativas, estava fazendo solicitação a parceiros que poderiam ajudar no processo 69 

de sanitização dos campi, e que fizeram solicitação ao quarto Distrito Naval da Marinha 70 

do Brasil, e que o pedido foi atendido, e na próxima quinta-feira seria feita a sanitização 71 

no campus de Belém, acrescentou que já obteve resposta para o campus de Capitão Poço 72 

e continuava solicitando para as outras prefeituras, e que o prefeito de Parauapebas se 73 

comprometeu em ajudar com a sanitização no campus. Em seguida informou que a 74 

prefeitura do campus de Belém faria sanitização na parte interna das instalações para 75 

retomada das atividades essenciais, pois alguns servidores, dos serviços essenciais, 76 

estavam indo regulamente à Universidade. Em seguida o Victor Daniel de Oliveira Silva 77 

– Pró-reitor adjunto da PROGEP, socializou sobre o Congresso Virtual Universidade 78 

Viva que aconteceria na próxima semana, para que ajudassem na divulgação e que 79 

participassem. Em seguida foi aprovada a discussão em bloco do segundo ao oitavo ponto 80 

de pauta, homologações de resoluções “ad referendum”, e a Profª. Maria Cristina Manno, 81 

Vice-Diretora no exercício da Direção do Instituto da Saúde e Produção Animal, 82 

questionou sobre os pedidos de prorrogações por conta da contratação dos substitutos, se 83 

no momento da assinatura do “ad referendum” foi levado em consideração a situação da 84 

contratação dos substitutos que estavam até o momento vedada, e o Conselheiro Saulo 85 

Luis Pereira Wanzeler respondeu que não era o caso em questão, pois não havia acréscimo 86 

orçamentário, no caso do professor Josué Leal Moura Dantas, já havia prorrogado o 87 

contrato, e teriam duas opções, ou pediriam para retornar ou aprovariam “ad referendum” 88 

e tentariam organizar as disciplinas internamente, e acrescentou que já havia recurso 89 

público investido com o afastamento, nos demais casos não houve posicionamento do 90 

MEC quanto a contratação e admissão de novos professores, as pautas entraram em 91 

regime de votação e foram aprovados por unanimidade. Em seguida foi iniciada a 92 
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discussão do nono ponto de pauta, e o Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto 93 

da PROGEP, fez a apresentação rápida, e explicou que foi documento proposto pela 94 

DSQV, com objetivo de orientar a comunidade acadêmica quanto aos procedimentos a 95 

serem adotados visando a realização das atividades administrativas na UFRA e 96 

estabelecer regras e procedimentos para a segurança de todos que precisassem circular 97 

e/ou trabalhar presencialmente no campus, apresentou as características do documento. 98 

Em seguida explicou que a equipe da PROGEP propôs alteração, pois a equipe não se 99 

sentiu segura em deixar exposto nesse documento a instalação do túnel, por não haver 100 

comprovação técnica de qual produto poderia ser utilizado e como seria a instalação, 101 

decidiram não colocar essa obrigatoriedade agora, e a outra alteração seria que o 102 

“dispenser” de álcool fosse ativado por pedal, para evitar contaminação. Em seguida o 103 

Presidente do CONSUN explicou que sobre o pedal, já havia processo de licitação 104 

bastante adiantado, mas garantia que seria sem grandes prejuízos, pois o “dispenser” não 105 

havia necessidade de apertar novamente. Em seguida o Conselheiro Anderson dos Santos 106 

Vieira explicou que antes de aprovar o protocolo, informou que a DSQV estava na linha 107 

de frente para atender servidores que retornariam gradativamente e era um setor de saúde 108 

e qualidade de vida, porém as condições estruturais da DSQV não estavam adequadas 109 

para atendimento digno, pois havia infiltração, goteiras, entre outras situações, e a 110 

prefeitura já estava ciente por meio de processos e não houve evolução, pediu que 111 

colocasse a reforma e ampliação da DSQV como prioridade, e com relação ao que foi 112 

colocado pelo Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, a respeito 113 

do túnel, o Conselheiro Anderson dos Santos Vieira explicou que o Conselho Federal de 114 

Química, juntamente com a ANVISA, lançou nota informando que não havia estudo 115 

técnico quanto a eficiência desse túnel para exterminar o vírus e que a própria ANVISA 116 

não recomendava o uso do túnel em pessoas, e em relação ao “dispenser”, seria com 117 

acionamento do álcool gel por pedal, e solicitou que fosse colocado no documento e/ou 118 

pedal. Em seguida o Presidente do CONSUN informou que não seria comprado agora e 119 

seria com prazo de pelo menos sessenta dias fazendo como compra emergencial. Em 120 

seguida o Conselheiro Anderson dos Santos Vieira explicou que o protocolo não era para 121 

o retorno de todos agora, mas sim para as pessoas que iriam fazer serviços essenciais na 122 

UFRA, o serviço que pudesse ser feito de forma remota, a DSQV entendeu que deveria 123 

continuar sendo feito, e que o melhor caminho ainda era manter o distanciamento social. 124 

Em seguida o Presidente do CONSUN informou que o documento já havia sido aprovado 125 

no Comitê e que foi decidido que seria somente os serviços essenciais, e que as relações 126 

de trabalho deveriam ser rediscutidas, levando em conta o trabalho remoto, pois a UFRA 127 

estava funcionado sem problemas com essa modalidade remota, mas como não houve 128 

preparação, por ter acontecido pela necessidade, e por isso causava alguns problemas pelo 129 

cenário vivido atualmente, e acrescentou que o trabalho remoto veio para ficar, mas teria 130 

que ser discutido de forma mais séria. Em seguida a Conselheira Heloísa dos Santos Brasil 131 

agradeceu a UFRA e a DSQV, em seguida explicou que foi feita reunião com a equipe da 132 

Biblioteca para discutir o documento e foi levantado vários questionamentos, e informou 133 

todos ponto a ponto: 1) álcool isopropílico para materiais eletrônicos, pois não 134 

encontraram no documento, e na Biblioteca não teria como ter um equipamento para cada 135 

servidor, os mesmos faziam rodízio entre eles, cada um no seu horário de trabalho, e 136 

questionou se seria higienizado com álcool setenta por cento ou teria esse álcool 137 

específico para equipamentos, resposta do Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor 138 
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adjunto da PROGEP: não especificaram os produtos que seriam utilizados para 139 

sanitização e limpeza, mas não cabia especificar. 2) referente ao túnel, mas já foi 140 

respondida. 3) sobre as divisórias para biombos, se já estavam licitadas e quando seriam 141 

instaladas nos setores, pois alguns setores não havia possibilidade de ficar a dois metros 142 

de distância, resposta do Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP: 143 

tudo seguia uma lista de orientação do que poderia ser feito, se ambiente não tiver 144 

estrutura a orientação era permanecer de forma remota. 4) sobre equipamentos EPI, 145 

perguntou se já foi licitado, e qual a previsão de recebimento, resposta do Presidente do 146 

CONSUN, que a PROAF informou na reunião de Comitê que receberiam até a primeira 147 

quinzena de julho o recebimento dos equipamentos. 5) tabela de “dispensers”, como se 148 

basearam para definir as quantidades, se foi por área ou quantidade de usuários. 6) a 149 

quantidade na tabela qual era o período, diária, semanal ou mensal. E o Victor Daniel de 150 

Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, respondeu às perguntas nº 5 e 6, de que 151 

não especificaram no documento a quantidade. 7) não constava nada no documento sobre 152 

testagem, seria feito teste para os servidores, resposta do Victor Daniel de Oliveira Silva 153 

– Pró-reitor adjunto da PROGEP: de que estavam verificando a viabilidade, o formato, e 154 

como fazer, não estava claro e por isso não foi listado. 8) sobre o grupo de risco, quando 155 

voltarem as atividades, quando a chefia fosse do grupo de risco iria chefiar por tele 156 

trabalho, resposta do Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, 157 

sim, seria em tele trabalho. 9) sobre os funcionários da limpeza, que na Biblioteca havia 158 

uma colega da terceirizada que era do gruo de risco, essa pessoa seria substituída até o 159 

fim da pandemia. 10) quantidade de pessoal terceirizado de limpeza para o serviço de 160 

limpeza na biblioteca já era insuficiente, pois a equipe não dava conta na quantidade de 161 

pessoas, a maioria do espaço era de circulação de usuários, grande rotatividade, perguntou 162 

se haveria aumento. 11) perguntou sobre papel para enxugar as mãos e sabonete líquido, 163 

a empresa terceirizada não deixava, pois os alunos levavam, mas no momento queriam 164 

criar meio desse material ficar de forma reservada, a justificativa dos alunos é que ele 165 

levavam de um banheiro para outro, se poderia fazer algo para ter um recipiente que não 166 

pudesse ser retirado, resposta do Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da 167 

PROGEP, sobre a limpeza: todas as orientações para os servidores seriam estendidas aos 168 

terceirizados, e seria repassada para a prefeitura, e estavam também colocando a 169 

necessidade da reforma e manutenção maior dos banheiros. 12) sobre as janelas, o 170 

documento sugeria que ficassem abertas, porém em quatro salas da bibliotecas, que era 171 

para guarda de acervo, não era considerado desbloquear, e perguntou se poderia colocar 172 

exaustores nesses espaços, resposta do Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor 173 

adjunto da PROGEP: tudo seguia uma lista de orientação do que poderia ser feito, se 174 

ambiente não tiver estrutura a orientação era permanecer de forma remota. 13) servidores 175 

que apresentam sintomas, que afastamento era permitido, mas depois de vinte e um dias, 176 

mesmo que apresentasse tosse, deveria voltar ao setor, mas usar máscara, e a equipe 177 

perguntou se era seguro, resposta do Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto 178 

da PROGEP: que previa um período dentro do documento que chamavam de auto 179 

declaração, dentro desse tempo para apresentar ou não os sintomas, se permanecesse com 180 

outros sintomas seria afastado, e seria o médico que avaliaria a necessidade do 181 

afastamento. Em seguida o Presidente do CONSUN informou que havia acabado de 182 

assinar a autorização para a compra do material solicitado pela DSQV, já estava 183 

encaminhando o processo. Em seguida o Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavares 184 
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pediu que no momento que fosse lido o documento fossem feitos os destaques. Em 185 

seguida o Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De Miranda chamou a atenção para que 186 

todos os documentos que fossem encaminhado aos conselhos passassem por uma revisão. 187 

Prosseguiu explicando que o protocolo era para o trabalho essencial, e cada um sabia o 188 

que poderia ser feito de forma remota ou não, e o documento falava de alguns setores que 189 

não eram essenciais e por isso gerava muitas dúvidas, inclusive verificou que se colocava 190 

na equipe de segurança de trabalho procedimentos que seria excepcionais e não 191 

concordou, ficou surpreso quando foi dito que setenta por cento das pessoas estavam 192 

transitando na Universidade, e os equipamentos não estavam disponíveis ainda, 193 

perguntou se não seria o CONSUN que teria que aprovar o Protocolo, e o Presidente do 194 

CONSUN respondeu que o Conselhos responsável era o CONSAD, e caberia recurso ao 195 

CONSUN se necessário. Em seguida foi iniciada a leitura e destaques do documento: 196 

CAPÍTULO 1, destaques: o Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De Miranda pediu 197 

esclarecimento, de quais eram os órgão oficiais da saúde do servidor, e o Victor Daniel 198 

de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, respondeu que era apenas as 199 

atividades administrativas, e que trabalharam com as Instruções normativas, o que foi 200 

direcionado pelo Ministério de Economia e de Saúde e no SIAS. CAPÍTULO 2, 201 

destaques: 2.1– Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavares – subitem dois – explicou 202 

que o período de trinta dias estava muito grande, e entendia ser melhor no máximo quinze 203 

dias para medidas concretas, e o Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da 204 

PROGEP, respondeu que a proposta foi baseado em situação de controle da DSQV, não 205 

teria problema os trinta dias, mas não via objeção aos quinze dias, e retirou a proposta de 206 

trinta dias. O destaque foi aprovado por unanimidade; subitem 4 – dúvida do Conselheiro 207 

Antonio Afonso Granhen Tavares, perguntou se já havia sido feita, mas no setor dele não 208 

soube da reunião, perguntou se Comitê de crise gerenciou essa conversa dentro dos 209 

setores, e o Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, respondeu 210 

que era uma das orientações, cada setor faria sua definição, decisão do gestor e de acordo 211 

com o servidor. Em seguida o Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavares retirou o 212 

destaque; subitem 7, Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavares, entendeu que a 213 

alínea a e b não deveria estar, entendeu que tele trabalho já supria, e a alínea a e b para as 214 

atividades que necessitassem presencialmente, e o Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-215 

reitor adjunto da PROGEP, fez contra proposta: dividir em atividades que necessitassem 216 

de comparecimento presencial e atividades que não necessitassem de atividades 217 

presenciais. O destaque foi aprovado por unanimidade; subitem 10, Conselheiro Antonio 218 

Afonso Granhen Tavares – perguntou quem seria o usuário, pois entendeu que seria feito 219 

somente trabalho interno, achou perigoso o item, pois voltariam com uma falsa 220 

normalidade abrindo portões para usuário externo e colocando em risco, e o Victor Daniel 221 

de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, respondeu que dois setores, 222 

pontualmente, envolviam atendimento com usuário de forma agendada e urgente, 223 

somente esses. Em seguida o Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavares retirou o 224 

destaque; subitem 11 - o Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavare– explicou que 225 

considerava a máscara um E.P.I, então se havia obrigatoriedade, deveria colocar 226 

disponíveis no ambiente de trabalho e no exercício de suas atividades, e o Victor Daniel 227 

de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, respondeu que o manuseio seria 228 

individual, não precisaria estar no ambiente de trabalho. subitem 12 - o Conselheiro 229 

Antonio Afonso Granhen Tavares explicou que entendia que não deveria compartilhar, e 230 
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não evitar, documento era dinâmico, e poderia ser alterado depois, caso necessitasse, mas 231 

no momento era melhor que ficasse dessa forma, documento flexível. O destaque foi 232 

aprovado por unanimidade; Em seguida o Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De 233 

Miranda fez destaque – subitem 4 – que os servidores participassem ativamente nas 234 

decisões, não apenas os gestores estabelecerem o essencial, não somente o local, mas as 235 

atividades, PROGEP sem objeção ao destaque. O destaque foi aprovado por 236 

unanimidade; Em seguida o Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De Miranda fez destaque 237 

no Subitem 6 – sobre o distanciamento em metros, o distanciamento para o momento 238 

atual, com retorno reduziria a distância, que não ficasse como único entendimento, pois 239 

poderia mudar a qualquer momento, e o Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor 240 

adjunto da PROGEP, respondeu que os subitens eram possibilidades, mas no item 7 241 

colocava a possibilidade de escala e revezamento para criar essa barreira; Em seguida o 242 

Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De Miranda fez destaque no Subitem 7 – sobre a 243 

flexibilização da jornada de trabalho, importante estar contido que seria sem prejuízo 244 

pecuniário, não deveria ser prejudicado por conta da situação. E o Conselheiro Saulo Luis 245 

Pereira Wanzeler pediu para colocar que observava as normas vigentes, mas Moacir 246 

explicou que as normas falavam para reduzir salário, e o Victor Daniel de Oliveira Silva 247 

– Pró-reitor adjunto da PROGEP, ponderou que as Instruções normativas já faziam 248 

referência a essa modalidade de trabalho na pandemia, não teria problema com a 249 

remuneração. O destaque foi aprovado por unanimidade; Em seguida o Conselheiro 250 

Moacir Nazareno Ferreira De Miranda fez destaque no Subitem 10 – identificação na 251 

portaria, teria que ter registros, por conta do controle da pandemia, que houvesse 252 

identificação e registro de movimentação. O destaque foi aprovado por unanimidade; Em 253 

seguida o Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De Miranda fez destaque no final do item 254 

2.1- de que um dos direitos do servidor era ter acompanhamento do seu sindicato, pediu 255 

que incluísse: ou de atividades sindicais. O destaque foi aprovado por unanimidade; 2.3 - 256 

Em seguida foi para aprovação o destaque da PROGEP, de retirada do túnel, e foi 257 

aprovada por maioria com uma abstenção do Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De 258 

Miranda, que justificou que quando envolvia público maior fugia da ideia inicial de 259 

serviço essencial, e que iria se abster do que tratasse de público geral.  Em seguida a 260 

Conselheira Heloísa dos Santos Brasil fez destaque no Subitem 6 – sugeriu colocar: 261 

inclusive aumento de pessoal de limpeza dos locais de atendimento. E o Victor Daniel de 262 

Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, respondeu que definiria depois a 263 

quantidade e procedimento, e com relação a frequência de limpeza não estava 264 

estabelecido compromisso de como seria limpo, pois precisavam de outros setores, 265 

poderia colocar que: tal procedimento deveria ser aplicado nas instalações sanitárias, nos 266 

espaços de utilização comum e nos setores com maior circulação de pessoas. Aprovado 267 

por unanimidade; Em seguida a Conselheira Heloísa dos Santos Brasil fez destaque no 268 

Subitem 7 – perguntou se não seria o caso de incluir o álcool específico para limpeza de 269 

material eletrônico, álcool isopropílico, que não corroía os eletrônicos, e o Victor Daniel 270 

de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, respondeu que era volátil e não 271 

combatia a doença. Em seguida a Conselheira Heloísa dos Santos Brasil retirou a 272 

proposta, e fez destaque no Subitem 11 – sugeriu de colocar como prioridade os setores 273 

de maior circulação de usuários. Após ampla discussão o destaque foi aprovado por 274 

unanimidade; Em seguida o Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da 275 

PROGEP, fez destaque no subitem 9 – adicionar cotovelos e/ou pedal (adicionar também 276 
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além de sabonete líquido o álcool em gel setenta por cento). Em seguida foi aprovado por 277 

maioria com uma abstenção do Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De Miranda; Em 278 

seguida o Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De Miranda sugeriu que o documento já 279 

deveria vir com delimitação temporal, não fixa, mas deixar claro que era para o momento 280 

do período de suspensão das aulas e atividades administrativas somente, e o Conselheiro 281 

Anderson dos Santos Vieira respondeu que o documento informava que era somente 282 

administrativa, e não entrava a atividade acadêmica, e que iria depender dos setores. Em 283 

seguida respondeu a Conselheira Heloísa dos Santos Brasil sobre a tabela de colocação 284 

dos “dispenser”, que foi elaborado pela Prefeitura, não tinha relação do anexo com os 285 

ambientes que voltariam agora, iria depender das chefias, por exemplo a DSQV se reuniu 286 

e decidiram que continuariam remotamente. CAPITULO 3: O Victor Daniel de Oliveira 287 

Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, informou que as orientações já estavam 288 

publicadas na nota oito, de acordo com as orientações do SIAS e Instrução Normativa. 289 

Em seguida o Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De Miranda questionou item 11, qual 290 

era a idade escolar, e o Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, 291 

respondeu que não especificava a idade, pois variava e não foi especificado. CAPITULO 292 

4 - O Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavares sugeriu que fosse incluído um 293 

capítulo a mais: das disposições gerais e transitórias, que constaria que o protocolo era 294 

dinâmico e o prazo mínimo, e quando o protocolo entraria em vigor, e estruturar que as 295 

atividades administrativas seriam para suprir necessidade essencial para a UFRA. Em 296 

seguida o Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De Miranda sugeriu incluir que as 297 

atividades administrativas teriam que se reportar as atividades presenciais que não 298 

poderiam ser efetuadas remotamente, no período que estivesse suspensa as aulas. Em 299 

seguida a Profª Janae Gonçalves, vice-reitora da UFRA, explicou que cada setor iria se 300 

reunir e tomar a decisão em conjunto, não era o gestor do setor que iria decidir e foi 301 

colocado desde o início, a responsabilidade era do setor, e o Victor Daniel de Oliveira 302 

Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, complementou que a todo momento deixava claro 303 

que era atividade administrativa, e ficaria redundante, e que a sugestão única essencial 304 

seria sobre o início da validade do documento, o restante já constava no documento. Em 305 

Seguida o Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavares sugeriu que os capítulos 4 e 5 306 

ficassem no final, e o Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor adjunto da PROGEP, 307 

respondeu que se tratava do protocolo de atendimento e não somente um telefone para 308 

atendimento, não era mero contato para tirar dúvida. Em seguida a Sra Elisenda Libonati, 309 

da DSQV contribuiu que o protocolo da UFRA foi pensado e na apresentação foi 310 

colocado que iriam fazer procedimento de segurança, objetivo maior seria estratégico 311 

para o momento, pensaram nos servidores que precisavam exercer atividades 312 

presencialmente, era para atender esses e os outros servidores quando retornasse todas as 313 

atividades, por isso colocaram levantamento de material, mas quem iria operacionalizar 314 

tudo não seria a DSQV, mas sim a prefeitura, foram feitas colocações de formas gerais, e 315 

o trabalho foi sistêmico, planejando previamente, e deveriam fazer diagnósticos 316 

considerando as estratégias que colocaram, precisavam conscientizar os servidores. Em 317 

seguida o Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavares defendeu que colocasse das 318 

disposições gerais e transitórias, com a necessidade de limitar as atividades, então 319 

concordou com o que o Conselheiro Moacir Nazareno Ferreira De Miranda sugeriu. Em 320 

seguida foi aprovada as sugestões do Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavares com 321 

a inclusão do capítulo 7, das disposições gerais e transitórias, com os seguintes itens: I. 322 
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Esse protocolo entrará em vigor a partir da data de publicação pelo CONSAD. II. Por ser 323 

um documento dinâmico, o protocolo terá validade enquanto durar o estado de pandemia, 324 

foi aprovado por unanimidade. Em seguida o Conselheiro Antonio Afonso Granhen 325 

Tavares elogiou o trabalho feito pela comissão e o comportamento dos membros da 326 

comissão no CONSAD permitiu as contribuições. Em seguida o Conselheiro Anderson 327 

dos Santos Vieira informou que foi documento construído por diversas unidades e deixou 328 

claro que o documento precisava do apoio de outros setores, e reforçou o diálogo entre a 329 

chefia e os servidores e que a vida era o mais importante. Em seguida a Profª Janae 330 

Gonçalves, vice-reitora da UFRA, do CONSUN parabenizou toda a equipe que 331 

desenvolveu o documento. Em seguida o Victor Daniel de Oliveira Silva – Pró-reitor 332 

adjunto da PROGEP, solicitou retirada de pauta do Decimo ponto de pauta, e o 333 

Conselheiro Antonio Afonso Granhen Tavares sugeriu aprovar “ad referendum” e depois 334 

homologar em reunião ordinária, porém a Profª Janae Gonçalves, vice-reitora da UFRA, 335 

do CONSUN entendeu que poderiam marcar uma extraordinária. Em seguida foi 336 

aprovada a retirada de pauta, e seria verificada a data para a reunião extraordinária. Em 337 

seguida foi iniciada a discussão do ponto de pauta “O que ocorrer”, não houve 338 

manifestação. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Conselho de Administração, Prof. 339 

Marcel do Nascimento Botelho, agradeceu a presença de todos, encerrou a reunião, e eu, 340 

Bruna Fernanda Santana Couto, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente 341 

Ata, que depois de lida, será submetida a votação pelos membros presentes na reunião 342 

subsequente.  343 


